

# にし歯科だより



院長

皆様にとって2024年はどんな年でしたか？私は今年、佐渡島・沖縄・対馬の三つの大きな島を訪れることができました。年のはじめが能登の地震で大変な災害でスタートしましたが、耐えなければいけません。耐えて、どうにか平和に過ごしたいものでした。



歯科衛生士 井田  
12月に入り今年も残り僅かになりました。慌ただしく1年が終わろうとしています。皆様にとってどんな年でしたか？今年1年お世話になりました。また来年もよろしくお願いします。



## 朝倉市秋月の秋月城跡で林流大筒礼射

12月15日（日）桜と紅葉の名所、筑前の小京都と言われる秋月に大筒礼射のイベントに写真撮影のために行ってきました。この大筒打ちを撮影した素晴らしい写真を見せていただいたことがあったので、私もチャレンジを行ったということです。早朝から撮影のための場所取りも必要で、昼過ぎからのイベントにも関わらず朝早くから佐賀を出発したのでした。今私が使用しているカメラは、1秒間に30枚撮影する高速連写が可能になっています。



構えて打ち出すその瞬間を捉えて、何百枚かの写真でいちばんよく撮れたものがこれです。5人ほどの打ち手の方がそれぞれの場所で打ってくれるのですが、火縄の爆発煙で顔が隠れたり、火花が見えなかったり、なかなか良い写真は難しいです。この写真は背景がイマイチ。でも写真愛好家の方々が情報交換しながら撮影を楽しんでいる輪に入って楽しい時間でした。



## 島原護国寺 よみがえりの三十番神にゆく歳に感謝、来る年を祈る

今年の大晦日も私の妻の実家である島原に行きました。義理の両親ともに亡くなられましたが、実家は庭の植栽の手入れをしながら、そのままにあります。島原は近いもので2時間半ほどで着くところですが、最近は遠ざかっておりました。久しぶりに剪定をしてゴミを処分して、いつもの護国寺にお上人のお話を聞いてご祈祷をいただきました。そして境内で振る舞われる100円の美味しいうどんをいただきました。今年はそばは早く売り切っていたようです。護国寺は島原市寺町にある日蓮宗の寺院で、境内には佐賀とゆかりの深い龍造寺隆信の墓所もあります。護国寺の三十番神は、特に蘇生三十番神

（よみがえりの三十番神）と呼ばれています。来年の巳年は年に数回の脱皮をすることで、蘇る縁起の良い動物だと捉えられているということ。世界中では戦争もいくつかあって、大変な情勢ですが、人間の叡知では非平和な生活が送れることを期待します。



## 佐賀市の木須リトルアンサンブル講演会

毎年開催される子供たちのピアノ・バイオリン演奏と演劇の講演会は聴衆に感動を与えてくれます。今年は12月7日土曜日に文化会館で開催されました。演目は「青い鳥」このような経験ができる子供たちは本当に幸せです。スクスクと良い大人に成長していただきたいと願っています。主宰の木須先生をはじめ指導していただいている方々には本当に感謝いたしております。

